

La Fundación Miguel Hernández ha publicado el segundo volumen de la colección Biblioteca Hernandiana-Documentos. El autor es Arturo del Hoyo y su título "Escritos sobre Miguel Hernández";

Esta edición, al cuidado de César Moreno, Aitor Larrabide y con diseño de cubierta de Fabricio Mancebo, incluye un facsímil de la ficha de hospitalización del poeta en Madrid, del 10 al 12 de octubre de 1936, conseguida por el autor, junto con las correspondientes notas explicativas. El volumen se divide en dos partes: la primera constituyen testimonios y avatares personales de Arturo del Hoyo acerca de las obras sobre Miguel Hernández en las que intervino, así como sobre determinados sucesos de la vida de Miguel en relación a los cuales aporta su propia y diferente versión. La segunda parte consiste en una interesante aportación documental, con cartas inéditas de Ramón Pérez Álvarez, Jorge Guillen, Melchor Fernández Almagro y Germán Bleiberg. Jorge Guillen, en carta de 30 de noviembre de 1954, le dice a Arturo del Hoyo: "Miguel Hernández es un poeta verdaderamente genial, el mas genial después de Federico (García Lorca). Su vida y su obra conmueven hasta el asombro y el enmudecimiento humilde..."; Este segundo volumen de la Biblioteca Hernandiana incluye también el facsímil de la alocución de Miguel Hernández, el 14 de abril de 1936, durante el acto de colocación de la placa en la plaza dedicada en su día a Ramón Sijé, y que hoy lleva el nombre de Marqués de Rafal. Asimismo figura en este libro -cuyo apartado final contiene 118 notas- el facsímil de la crítica de Juan Ramón Jiménez en El Sol de 23 de febrero de 1936, sobre los poemas hernandianos publicados en Revista de Occidente. Arturo del Hoyo fue colaborador de El Sol entre 1935 y 1937, conoció a Hernández y Sijé; en 1952 fue responsable de la edición de la obra escogida de Miguel Hernández, y en 1954 de las obras completas de García Lorca. Miembro de la primera redacción de la mítica revista Ínsula y responsable, desde 1950, de varias colecciones literarias de la editorial Aguilar, Arturo del Hoyo es un hernandiano en estado puro.